## SÍNTESIS DE NOTICIAS

Lunes, 26 de Julio de 2010

#### MINISTRO

#### **INDUSTRIA**

"El crecimiento de la industria en junio también será de dos dígitos. Hay una recuperación de la manufactura en su conjunto". José Gonzales, Ministro de la Producción. (Perú 21, 9)

#### FORTALECEN CADENA PRODUCTIVA TEXTIL

HUANCAVELICA. El ministro de la Producción, José Gonzales, anunció que los sectores público y privado están desarrollando mecanismos y acuerdos para fortalecer y desarrollar la Cadena Productiva Textil Camélidos en el país. Durante la reunión de Coordinación de la Cadena Productiva Textil Camélidos en el marco de la Comisión Nacional de la Alpaca (Conalpaca), indicó que para lograr estos objetivos se ha convocado a los diferentes actores de la cadena productiva del sector estatal y privado. Recordó que una de las cadenas productivas que se han priorizado en el Ministerio de la Producción, a través de la Dirección de Competitividad del Viceministerio de Mype e Industria, es la cadena textil camélidos, la cual se desarrollará y fortalecerá en el marco de la Conalpaca. (...) (Diario Correo de Huancayo)

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi\_id=8&txtSecci\_parent=0&txtSecci\_id=42&txtNota\_id=400397

#### MYPE e INDUSTRIA

#### LUZ VERDE A INNOVACIÓN EMPRESARIAL

Diecisiete empresas ganaron en la primera convocatoria del fondo concursable Innóvate Perú - Fidecom (Fondo de Investigación y Desarrollo para la Competitividad), por lo que sus Proyectos de Innovación Productiva en Empresas Asociadas (PIPEA) serán financiados en general hasta por un monto de S/.6 millones 75,080, informó el Ministerio de la Producción. El presidente del consejo directivo del Fondo Innóvate Perú - Fidecom, José Luis Chicoma, explicó que de las 17 empresas cuyos proyectos han resultado aprobados, 10 son mypes, cinco asociaciones civiles de carácter productivo y dos empresas grandes. (Expreso 6a/El Peruano 7/Del País 6/Agencia Andina/Web Diario La República)

## FINANCIARÁN EMPRESAS CON S/.6 MILLONES

El Ministerio de la Producción (Produce) informó que un total de 17 empresas, entre ellas 10 MYPE, resultaron ganadoras de la primera convocatoria del fondo concursable Innóvate Perú-FIDECOM, por el cual sus proyectos de innovación productiva, en la modalidad de empresas asociadas serán financiadas hasta por un monto de seis millones de soles. (Perú 21, 10/Gestión 7)

#### PRODUCE DICTARÁ UN CURSO DE BIJUTERÍA

El Centro de Innovación Tecnológica del Ministerio de la Producción dictará el curso "Nuevas técnicas en bijutería" el sábado 7 de agosto a las 10 am en la Av. Del Ejército 251, Magdalena. Informes: 462-8321. (La República 17)

## OPTIMISMO EMPRESARIAL ALCANZÓ NIVEL HISTÓRICO

El optimismo empresarial alcanzó en junio de este año un nivel de 75 puntos, que no sólo llega al nivel más alto del año, sino que iguala al máximo histórico alcanzado en diciembre del 2007, según la Encuesta de Expectativas Macroeconómicas del Banco Central de Reserva (BCR). Este resultado muestra el alto optimismo que los empresarios tienen con respecto a la evolución en el corto plazo de la economía, de su sector y de la demanda que atienden, subrayó el BCR. El índice de expectativas del sector se incrementó dos puntos respecto al resultado de mayo, destacando la presencia de perspectivas favorables para la mayoría de las empresas encuestadas, en particular de las vinculadas al transporte y telecomunicaciones, los servicios, y la construcción. (Expreso 5ª/El Peruano 9/Gestión 6/Perú 21, 10/Correo 7) < /o:p>

## **EXPO PERÚ EN BOLIVIA**

Las empresas peruanas lograron concretar negocios por casi seis millones de dólares en un solo día de la Expo Perú Bolivia 2010, que se llevó a cabo en Santa Cruz. "Aceros Arequipa ha hecho una venta por casi un millón de dólares en Santa Cruz, cuando antes solo llegaba a vender sus productos en La Paz y Cochabamba", apuntó el ministro de Comercio Exterior,

Martín Pérez. "Por cada dólar que el gobierno invierte en llevar a cabo la Expo Perú en diversos mercados, la ganancia asciende a US\$ 50", dijo Pérez. (Gestión 10)

#### CONSUMO UNE A LOS DE ARRIBA Y ABAJO

Entrevista. Rolando Arellano investiga el consumo de los peruanos y afirma que por primera vez se está formando una verdadera identidad nacional. (El Comercio A2)

## DÍA NACIONAL DEL PISCO SE CELEBRÓ CON DOS MIL LITROS

El pisco brotó a borbotones de la pileta de la Plaza de Armas para deleitar a los limeños que ayer se sumaron a la celebración por el día nacional de nuestra bebida de bandera: el pisco. La fiesta empezó al mediodía sin que los rayos del Sol aparecieran, pero bastó que el aroma de la bebida, símbolo de nuestro país en el mundo, impregnara el ambiente para que todo se tornara festivo y prometedor. Dos mil litros estuvieron a disposición de los comensales que llegaron hasta la plaza a celebrar el día y también el 189° Aniversario de la Independencia Nacional, en un marco de pintura, con espectáculo artístico y caballos de paso incluidos. (El Peruano 16/Correo 4/La Razón 4/El Comercio A12/La República 23/Ojo 4/Ajá 5/El Popular 5)

## INSUMOS PERUANOS PARA LA GASTRONOMÍA MUNDIAL

Tras la crisis internacional, nuestras exportaciones han logrado recuperarse en el 2010 gracias a la mayor demanda de nuestros principales compradores, como por ejemplo en la harina de lúcuma y los aceites esenciales de limón que vienen presentando un dinamismo más que interesante. Así, según Comex, entre enero y junio del 2010, las exportaciones de harina de lúcuma crecieron un 97% en valor (US\$ 148 mil) y un 69% en volumen (11 TM), en síntesis, el monto exportado durante el primer semestre del año es casi equivalente al de todo el 2008 (US\$ 163 mil). (Expreso 7a)

## **EUROPA DEMANDA MÁS PALTAS**

Para este año los productores de palta Hass esperaban ingresar con fuerza al mercado de EE.UU., el primer comprador del mundo, pero eso no fue posible debido a que demoraron algunos trámites ante las autoridades de sanidad de ese país. Sin embargo, los productores no tuvieron problemas de sobreproducción debido a que creció la demanda europea. El gerente general de la empresa Verde Flor, Eric Dangles, comentó que este año el frío extremo generó una reducción de la producción de paltas en Chile lo que redujo su oferta al mundo. Esto fue confirmado por el gerente general de Prohass, Arturo Medina, quien señaló que en ese país se habla de una merma de hasta un 50%. (El Comercio – Suplemento Día 1, 20)

## **MULTIPLICACIÓN DE ENVASES**

Hace algunos meses San Miguel Industrias Pet inició de manera silenciosa los trabajos de ampliación de su planta de preformas, con la que esperan aumentar en 25% su capacidad de producción. Según su director de Administración y Finanzas, Carlos Fernández, la principal productora de envases pet busca responder a la mayor demanda que se registra en el mercado local. "Hemos tenido meses en los que no hemos podido atender los pedidos de nuevos clientes (básicamente de los productores de aguas y bebidas isotónicas) porque estuvimos trabajando al tope. No queremos que esa situación vuelva a repetirse", refirió. Las obras, que demandaron una inversión de US\$10 millones, concluirán en setiembre próximo. A junio sus ventas experimentaron un alza de 17%, producto de la mayo r demanda interna y del buen desempeño de sus filiales en el exterior. (El Comercio – Suplemento Día 1, 8)

#### **LECHE EVAPORADA**

Las empresas exportadoras de leche evaporada están diversificando sus mercados de destino en lo que va del año, sin embargo, los montos exportados aún no se recuperan, informó Adex. Los mercados de destino de estas empresas han aumentado de 37 en los primeros cinco meses del 2008 a 43 en similar período de este año. (Gestión 10)

## UNIVERSAL TEXTIL BUSCA NICHOS DE VALOR

En los últimos cuatro años, el precio de los pantalones de vestir de Universal Textil pasaron de cotizarse de US\$9 a US\$15. ¿La razón? Según su gerente general, Javier Seminario, en ese período la compañía ha buscado enfocarse en nichos de mayor valor y rentabilidad comercial. "Antes solo utilizábamos polyester y viscosa en nuestras prendas, hoy confeccionamos con otras telas y le hemos dado a estas mejor acabado", dijo. Pero eso no es todo, también están desarrollando una línea de camisería fina (inarrugables) que han empezado a ofrecer a sus clientes de EE.UU. y Brasil. Sobre el desempeño del mercado local,

dijo que la venta de tejido plano experimentó un repunte de 20% en el primer trimestre. (El Comercio – Suplemento Día 1, 8)

## INVERSIÓN PÚBLICA CRECIÓ 57.2% EN JUNIO DE 2010

La inversión pública del Gobierno general creció 57.2% en términos reales en junio de este año, respecto al mismo período de 2009, informó el Banco Central de Reserva (BCR). (El Peruano 9/Gestión 4)

## INVERSIONES EN AREQUIPA SERÁN DE US\$ 580 MLLS.

Uno de los montos de inversión más importantes en los últimos diez años estima recibir este 2010 la 'Ciudad Blanca', pues la proyección es alcanzar los US\$ 580 millones, reveló el presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Arequipa (CCIA), Julio Morriberón Rosas. Y aunque el sector industrial ha sido y seguirá siendo el gran generador de estas, hoy el retail moderno (comercio minorista) marca un nuevo capítulo en la historia de Arequipa, no solo dentro del componente inversor, sino porque cambiará el comportamiento de consumo del characato promedio. (Gestión 9)

## GOBIERNO DA LUZ VERDE A LA FUSIÓN SBS-CONASEV

En el Consejo de Ministros realizado el viernes último, el Gobierno aprobó una serie de medidas económicas que serán anunciadas por el presidente Alan García en su mensaje de este miércoles por Fiestas Patrias. Según pudo conocer Perú.21, el Ejecutivo dio luz verde a un proyecto de ley "que incorpora la Comisión Nacional Supervisora de Empresas y Valores (Conasev) a la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS)". Esta fusión busca que los procesos de regulación de la Conasev tengan un mayor respaldo frente a las empresas. (...) Asimismo, se aprobó otro proyecto de ley que plantea sanciones a la manipulación de precios (acciones, bonos y otros instrumentos) en el mercado de capitales. El presidente de dicha entidad, Michael Canta, había planteado al Ministerio de Economía sancionar con pena de cárcel efectiva a los infractores. Dijo también que la institución necesita acceso a fuentes adicionales de información, como cuentas bancarias y registros tributarios que le permitan detectar casos de uso de información privilegiada o manipulación de precios. PERFECCIONAN IMPUESTO. Una fuente del Gobierno señaló a este diario que también se aprobaron modificaciones para perfeccionar el impuesto a las ganancias de capital, que entró en vigencia este año. (...) Finalmente, el Consejo de Ministros dio su voto a un proyecto de ley "que regula las características básicas del dinero electrónico como instrumento de inclusión financiera". (...) Todos estos proyectos serán enviados al Congreso de la República para su discusión. (Perú 21, 9)

## **EMPLEO FORMAL HABRÍA CRECIDO 5% EN JUNIO**

El empleo formal en empresas de diez a más trabajadores se habría incrementado en 5% en junio, demostrando un mayor dinamismo que en meses anteriores, señaló el viceministro de Promoción del Empleo, Javier Barreda. Indicó que el dinamismo en la creación de puestos de trabajo es coherente con el crecimiento del Producto Bruto Interno (PBI), que habría avanzado 10% en dicho mes. Destacó que se ha registrado un crecimiento importante de 232,492 puestos de trabajo en las planillas electrónicas, entre octubre de 2008 y abril de 2010, al pasar de un total de 2'141,621 a 2'374,113 personas empleadas. "En tanto, el número de empresas pasó de 160,142 a 194,276, entre octubre de 2008 y abril de este año", declaró a la agencia Andina. En ese sentido, el viceministro estimó que el empleo crecería 5% en promedio en 2010. El año pasado se incrementó solo 1.3%.(Perú 21, 10/Gestión 7)

## ONP PIDE A TRABAJADORES SOLICITEN CON TIEMPO BONO DE RECONOCIMIENTO

Desde que en febrero de 2010 la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) publicara el reglamento operativo del Régimen Especial de Jubilación Anticipada por Desempleo (REJA) se hablo del trámite que el afiliado debería hacer para que la Oficina de Normalización Previsional (ONP) entregue su bono de reconocimiento. Dante Sinisi, especialista en bonos de la ONP informó que en el primer semestre de este año (enero – junio) se han redimido (entregado) aproximadamente 4 mil bonos, esto debido al efecto REJA. "Salió esta norma y las personas que se iban a jubilar a los 65 años lo harán antes, con ello se han incrementado tanto las solicitudes de redención por este régimen de jubilación como los pagos", precisó. (Expreso 2a)

#### HARÁN ESTUDIOS EN RESERVAS NATURALES

Perupetro realiza un estudio que permita determinar si es viable realizar exploraciones de hidrocarburos en zonas sensibles, tales como bosques o áreas naturales protegidas, sin afectar su ecosistema, informó su presidente, Daniel Saba. Indicó que, por ejemplo, en la reserva de Tambopata Candamo, en Madre de Dios, se reportó la existencia de un mínimo de tres trillones de pies cúbicos de gas natural. (Perú 21, 10/Expreso 4ª/Gestión 4)

## **GAS PARA CHIMBOTE**

El Gobierno, a través de Pro Inversión, ha planteado al Consorcio Camisea asegurar un billón de pies cúbicos de gas natural (1 TCF) para abastecer la ciudad de Chimbote y así permitir el relanzamiento de la construcción de un gasoducto que partiendo de Camisea abastezca Ayacucho, Huancavelica, Huancayo y llegue a la ciudad pesquera. El pedido apunta a otorgar las mismas condiciones que tiene el gasoducto del sur, a cargo de Kuntur. (El Comercio – Suplemento Día 1, 4)

## VELÁSQUEZ: YA NO SON NECESARIOS LOS CONTRATOS DE ESTABILIDAD EN LA MINERÍA

El jefe del Gabinete, Javier Velásquez Quesquén, afirma, en diálogo con Gestión, que en vista de que hoy somos un país atractivo económicamente se pueden lograr mejores acuerdos con las empresas. También se pronunció sobre la venta del gas de Camisea. (Gestión 16)

#### "LA OEFA HARÁ CUMPLIR LA LEY SIN QUE LE TIEMBLE LA MANO"

El papel del Organismo de Evaluación y Fiscalización del Ambiente (Oefa) en temas de supervisión, fiscalización y sanción ambiental en materia de minería está garantizado debido a que hará cumplir la ley sin que le tiemble la mano, aseveró el ministro del Ambiente, Antonio Brack. (Expreso 3)

#### ACREEDORES PODRÍAN CONTROLAR A DOE RUN

Mañana vence el plazo que el Gobierno le dio a Doe Run para que reinicie las operaciones de su centro metalúrgico en La Oroya. Pero los ejecutivos de Doe Run y los acreedores aun no llegan a ningún acuerdo, por lo que todo hace indicar que estos últimos podrían asumir el control de Doe Run. "Doe Run tiene financiamiento, pero queremos que los acreedores no soliciten un proceso concursal ante Indecopi", dijo una fuente de Doe Run, quien sostuvo que buscarán un acuerdo hasta el último minuto de hoy. (Gestión 9)

# TLC CON COREA NO REQUERIRÍA DE NUEVA RONDA DE NEGOCIACIONES Y CONCLUIRÍA EN AGOSTO

El Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Perú y la República de Corea no requeriría de una nueva ronda de negociaciones, pues faltan sólo detalles mínimos; por lo tanto, existe una gran posibilidad de cerrar el acuerdo en agosto próximo, señaló el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur). (Agencia Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=SHYqCaovB6c=

## NUEVA LEY DE INVERSIONES QUE PREPARA BOLIVIA PERMITIRÁ ATRAER A ESE PAÍS MÁS INVERSIONES PERUANAS

La nueva ley de inversiones que prepara Bolivia permitirá atraer más inversiones peruanas y remarcará la estabilidad de las ya existentes en dicho mercado, manifestó el embajador de Perú en La Paz, Manuel Rodríguez Cuadros. (Agencia Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=fFVaONPWgog=

## INFRAESTRUCTURA PÚBLICA, EDIFICIOS COMERCIALES Y OBRAS VIALES DINAMIZARÁN CONSTRUCCIÓN EN PRÓXIMOS MESES

Las empresas constructoras consideran que las obras que darán dinamismo del sector en los siguientes meses son las destinadas a infraestructura pública, edificaciones comerciales y obras viales, principalmente, reportó hoy el Banco Central de Reserva (BCR). Según la Encuesta de Expectativas del Sector Construcción: II trimestre 2010 del BCR, realizada en junio del presente año, dicho resultado contrasta con la encuesta del primer trimestre de este año, en la que primaban las obras viales y las edificaciones residenciales. (Agencia Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Ogzf0rt/lj4=

#### LA DEMANDA INTERNA CRECERÍA UN 8.9% ESTE AÑO

La demanda interna y la inversión privada continuarán sustentando el crecimiento económico en Perú este año y registrarán crecimientos de 8.9 y 14.6% en el 2010, respectivamente, estimó el banco Scotiabank. El Departamento de Estudios Económicos del Scotiabank anotó, en su reporte especial Perú: Proyecciones Macroeconómicas 2010-2011, que actualmente existe un dinamismo de la demanda interna que es similar al de los años previos a la crisis mundial. "La demanda interna liderará el crecimiento en el país con una tasa de 8.9%, luego de caer 2.9% en el 2009", refirió. (Web Diario Gestión)

http://gestion.pe/noticia/614145/demanda-interna-creceria-9-este-ano

## EXPORTACIÓN DE INSUMOS PERUANOS PARA GASTRONOMÍA MUNDIAL SE DINAMIZA EN LO QUE VA DEL AÑO

Entre los insumos peruanos para la gastronomía mundial que el país exporta, la harina de lúcuma y los aceites esenciales de limón, si bien reportan montos todavía pequeños, vienen presentando un dinamismo más que interesante en lo que va del año, informó hoy la Sociedad de Comercio Exterior del Perú (ComexPerú). (Agencia Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=KoXSSWUS9z8=

## **PESQUERÍA**

## INGRESO DE SARDINA A BRASIL SE DEFINE EN AGOSTO

Perú solicitará a Brasil que permita el ingreso a su mercado de la sardina peruana (anchoveta) en la próxima reunión bilateral que sostendrán los representantes de ambos países en Lima en agosto próximo, informó la viceministra de Pesquería, María Isabel Talledo. Este tema ya fue abordado en junio por los presidentes Alan García y Lula da Silva cuando se reunieron en la ciudad de Manaos. Para el Ministerio de la Producción el ingreso de la sardina a Brasil es tema prioritario, pues "tenemos conocimiento que hay mucha aceptación en Brasil del grated de anchoveta", dijo Talledo. Adex también ha mostrado su interés en este tema. (Gestión 6/Expreso 5ª/Agencia Andina)

#### **REGLAMENTO**

Produce dispuso ayer la publicación del proyecto de Reglamento de Ordenamiento de Plantas Residuales para el procesamiento de recursos hidrobiológicos. Recordó que se conformó un grupo de trabajo encargado de elaborar el proyecto de reglamento respectivo, habiéndole remitido el citado proyecto. (Expreso 2ª/Agencia Andina)

#### DEFUNCIÓN

El Consejo Directivo de la Sociedad Nacional de Pesquería, participa con profundo pesar, el sensible fallecimiento del señor Vicealmirante (r) Raúl Sánchez Sotomayor, presidente del Directorio de la Sociedad Nacional de Pesquería, acaecido en Lima el 24 de julio del presente año. (El Comercio A23)

## **ACTUALIDAD**

## SANTOS SE REÚNE MAÑANA CON EL PRESIDENTE GARCÍA

El presidente electo de Colombia, Juan Manuel Santos, llega este martes a Lima en el marco de una gira por varios países de Latinoamérica con el fin de fortalecer las relaciones bilaterales. Santos inició su periplo en México el jueves pasado, luego partió a Panamá y a Costa Rica. Retornó a Colombia y enseguida reinició sus viajes por la región. En América del Sur tiene previsto recalar en Chile, Argentina y Perú para reunirse con los jefes de Estado respectivos. (La República 9)

## EL PAÍS EN CAMPAÑA CONTRA EL FRÍO

La ministra de la Mujer, Nidia Vílchez Yucra, formuló ayer un llamado a los gobiernos regionales a fin de que realicen campañas contra el friaje en las zonas rurales altoandinas, donde hay más necesidad entre la población. (El Peruano 3/El Comercio A20)

# PRESIDENTE GARCÍA: TRAMO I DE CARRETERA INTEROCEÁNICA SUR FACILITARÁ COMERCIO CON BRASIL

El presidente Alan García resaltó que la rehabilitación de los 535 kilómetros asfaltados del Tramo I de la Carretera Interoceánica, entre San Juan de Marcona, en Ica, y Chalhuanca en Apurímac, es parte importante y fundamental de la vía que facilitará, en breve, el intercambio comercial con el Brasil. "Serán más de 1,500 kilómetros continuos los que dentro de muy poco, antes de fin de año, van a permitir que quien modestamente pudiera

desembarcar un producto aquí (en Marcona) pueda llevarlo hasta el Brasil en menos de 24 horas, posiblemente en 22 horas de recorrido", afirmó. (Agencia Andina) <a href="http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=PWNdhALqsQw="http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx"http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx"http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx"http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx</a>

# UGARTE: FALTA RESPUESTA DE AUTORIDADES DE PUNO PARA ENFRENTAR OLA DE FRÍO

El ministro de Salud, Oscar Ugarte Ubilluz, hizo hoy un llamado de atención sobre la "debilidad" de la autoridad regional de Puno para responder de manera efectiva a la ola de frío que afecta a la población puneña, tras indicar que el Gobierno Central entregó las vacunas y los recursos correspondientes a todos los departamentos del país. (Agencia Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Ka702Ao7tn4=